



swisscleantech | Minervastrasse 99 | 8032 Zürich | [A Post](#)

Bundesamt für Umwelt
Abteilung Abfall, Stoffe, Biotechnologie
3003 Bern

marco.dalessandro@bafu.admin.ch

Zürich, 6. September 2012 | FBA
franziska.barmettler@swisscleantech.ch | Tel. +41 58 580 0816

Stellungnahme zur Genehmigung des Protokolls von Nagoya und dessen Umsetzung

Sehr geehrte Frau Bundesrätin Leuthard
Sehr geehrter Herr D'Alessandro
Sehr geehrte Damen und Herren

Gerne nehmen wir im Rahmen der Vernehmlassung zur Ratifizierung des Protokolls von Nagoya Stellung. swisscleantech begrüsst die geplante Ratifizierung des Nagoya-Protokolls aus folgenden Gründen:

1. Eine Ratifizierung ist wichtig für den Wirtschafts- und Forschungsstandort Schweiz. Verschiedene Schweizer Wirtschaftsbereiche und Forschungsinstitutionen sind auf den Zugang zu genetischen Ressourcen angewiesen. Durch die Umsetzung des Nagoya-Protokolls werden klare Rahmenbedingungen und Rechtssicherheit geschaffen.
2. Das 'Access and Benefit-Sharing' gibt den Partnerstaaten Anreize zum Erhalt der Biodiversität und ermöglicht es der Schweiz, ihr Wissen an Länder mit einer reichen Biodiversität weiterzugeben. Damit kann die Schweiz einen Beitrag zum Erhalt der Biodiversität auf globaler Ebene leisten, was in ihrem ureigensten Interesse liegt. Aus Wirtschaftssicht sind dabei sowohl die Dienstleistungen, die durch die Natur erbracht werden (z.B. Bestäubung) sowie die Erkenntnisse aus existierenden Spezies (Stichwort Biomimicry) von grosser Wichtigkeit.
3. Durch die Ratifizierung des Nagoya-Protokolls bestätigt die Schweiz Ihr Engagement für die Biodiversität im Rahmen der internationalen Biodiversitätskonvention und der Strategie Biodiversität Schweiz. Dies ist auch wichtig für die Positionierung als glaubwürdigen Cleantech Standort.

Als Stimme der grünen Schweizer Wirtschaft empfehlen wir deshalb, das Natur- und Heimatschutzgesetz wie vorgeschlagen anzupassen und bei der Umsetzung ein Minimum an administrativen Vorgaben schaffen.

Wir würden uns freuen, könnte unser Anliegen berücksichtigt werden.

Mit freundlichen Grüssen

Nick Beglinger
Präsident swisscleantech

Franziska Barmettler
Leiterin Politik